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質問順 質 問 議 員 質    問    件    名 

1 武村俊身 

１ 一般行政 

○ 自主財源確保について 

(1) 法人町民税の前年度対比は 11.6％増収見込の見通

しは 

(2) アベノミクスの効果と町内企業への反映はどの様

にとらえておりますか 

 

２ 県支援事業 

○ 地域発元気づくり支援金事業について 

(1) 申請事業の件数と内容は 

(2) その中で内定した件数は 

(3) 二次募集に対しての申請は 

 

３ 環境対策 

○ エコアクション 21について 

(1) H18年 3月取得後の 25年迄の取り組みと成果は 

(2) 成果の町内外への環境活動の普及はどの様に行

い、行おうとしておるか 

(3) 名刺にエコマークを入れておるが目的と反応は 

 

４ 子育て支援 

○ 町保育施設整備計画について 

(1) 東みのわ保育園完成後の施設整備計画は 

(2) 区長会との意見交換会の中でだされた沢保育園に

ついて 

 

５ 環境整備 

○ 「信州山の日」制定にあたり 

(1) 緑豊かな箕輪の山に対する町の計画は 

(2) 提案：黒沢山(霧沢山)施設設置とミニ登山道整備 

 を 

 

６ 町道認定計画 

○ 天竜川堤防道路の町道認定について 

(1) 維持管理は 

(2) 事故防止対策は 



 

 

２ 藤田英文 

１ 町の基本構想 

(1) 第 5次基本構想の構築 

 

(2) 活力ある地域づくりの評価 

 

(3) 第 5次基本構想の課題と展望 

 

２ 土砂災害防止法と対策 

(1) 法に基づく基礎調査結果のうけとめ 

 

(2) 土砂災害防止事業の長期計画を 

 

３ 介護保険制度の改定と福祉体制 

(1) 制度改定のうけとめ 

 

(2) 改定に伴う町の体制 

 

(3) 町内ＮＰＯ法人の現況 

 

(4) 町内福祉団体の連携と育成 

 

４ 生ごみ排出減量対策 

(1) 広域ごみ新中間処理施設の現況 

 

(2) 家庭系生ごみの排出量の現況と対策 

 

(3) 生ごみ堆肥化の促進 

 

(4) ごみの集団回収と不法投棄 

 

５ ふるさと応援基金 

(1) ふるさと応援基金の現況 

 

(2) ふるさと応援団の拡大策 

 

(3) 応援団員の定着と連携 



 

 

３ 平出政敏 

１ 提案案件について 

○ 案件の進捗は 

(1) 創作室を含めた陶芸窯の移転 

(2) 農業委員の処遇 

(3) 東部診療所のその後の状況と対応 

 

 

２ 東みのわ保育園について 

○ 長岡・おごち保育園の歴史を後世に 

(1) 園庭の樹木の移植対応で新園庭に「長岡・おごち

の杜」の考えは 

(2) 職員体制と対応 

(3) 両保育園の後活用は 

 

 

３ 3月の一般質問から 

○ 人口減少の質問の答弁の真意 

(1) 「3万人規模の町づくり」は念仏？ 

(2) 「コップの水はまだ半分もある」は前向き？ 

(3) 人口減少に対する国の動きをどう受け止めるか 

① 人口減少対応の諸施策 

② 学校等、統合(教育)方針の見直し等々 

 

 

４ 町長の政治理念について 

○ 「民意を町政の表舞台に」の評価 

(1) 町長の言う民意とは 

(2) 評価と事例 

(3) 図書館建設への民意の反映は 



 

 

４ 唐澤千洋 

１ 一般行政 

町づくり気風の醸成について 

① 『各種宣言の町』への取り組みは 

『交通安全宣言の町』、『非核平和都市宣言の町』、『青

色申告と振替納税宣言のまち』を宣言し、『箕輪町安全

安心の日』を宣言した。 

それぞれの宣言が風化することなく、確かなものとな

るよう、機会をとらえ、宣言の主旨に沿った活動を、広

く町の皆さんとともに取り組まなくてはならないと考

えるが。町長の考えは。 

 

２ 一般行政 

町発足 60周年プレ年事業の取組みについて 

① 町発足 60 周年プレ年にあたり、町的事業の取組みは。 

昭和 30 年 1 月 1 日は語りきれない歴史を踏まえなが

ら迎えた箕輪町誕生の日である。 

60 年という歳月と熟年期を町の皆さんとともに意義

深く噛みしめる大切な年と考える。そのため具体的な取

り組みは考えているか。 

② 町長は、地域活性化事業により、各区の創造性豊かな

事業を支援し、元気づくりの推進を図ってきた。 

町発足 60 周年プレ年にあたり、このコミュニティづ

くりの確立と自治振興のため、『地域が自ら知恵を出し、

地域が自ら行う「箕輪町 60周年地域づくり記念事業」』

に取り組み、地域が知恵を出し合う一律 100 万円創生事

業に取り組む考えはないか。 

 

３ 道路行政 

防塵舗装の 3級町道の整備計画を 

① 農道やいわゆる 3級町道の舗装は、過去において高速

道路等の舗装廃材を敷き、その上をタールを吹きつける

という簡易な工法であったことから精力的に取り組み、

地域要望に応えてきた。 

しかしながら、これらによる舗装が制度的に困難とさ

れたことから、耐久力の無い防塵舗装は全町的に荒廃状

態にある。 

これらの道路の改修が急務であり、計画的取り組みが

必要と考えるが。町長の考えは。 

 

 

次ページへ続く 



 

 
 

４ 唐澤千洋 

 

前ページから 

 

 

４ 交通行政 

交通安全施設対策の拡充について 

① 箕輪町の交通安全施設の整備は著しく進んだと理解

している。 

しかしながら西部地区の中心と、町の中心地域を結ぶ

町道 53 号線又は 431 号線にのみ信号機が無い。死亡事

故も多く通勤通学に危険と不便を感じて居る。既存の 7

か所の信号機のある交差点より交通量も多く、西部地区

との基幹道路であり、区を始めＰＴＡなどからの要望も

大きい。 

何故なのか 



 

 

５ 大槻金吾 

１ ながた自然公園について 

① 整備進捗状況とプランの公表 

(ｲ) ながた荘周辺全体の見直し整備 

 

② アスレチック場整備と商工会青年部との連携 

 

③ ながたドーム施設整備 

 

２ セーフコミュニティについて 

① 町道 2号線安全確保について 

(ｲ) 長田入口信号横断歩道 

(ﾛ) 沢上南原信号 

(ﾊ) 学童横断歩道 

 

② 県道南小河内松島停車場線国道バイパス入口交差点 

 

③ 東みのわ保育園北側交差点改良 

 

④ 常備消防の設置 

(ｲ) 役場職員を中心とした常備消防団の設置 

 

３ 町長選について 

① 時期がせまる町長選挙 

 

② 3期 12年の総括 

 

４ 景観整備について 

① 国道バイパス北小学校入口信号南西側大土手の整備 

 

５ みのちゃんバスについて 

① 停留場の整備進捗状況 

 

② 新車の外観 

 

③ 安全確保 



 

 

６ 荻原かほり 

１ 観光振興の現状と今後について 

① 農産物直売所や加工所が観光振興に反映するための

改善や改革は 

 

② 農産物加工所の現状と今後の運営は 

 

③ 「たべりこ」の運営方法、料理内容、駐車場等の整備

内容は 

 

④ 加工所の未舗装駐車場の舗装整備の考えは 

 

 

２ 元気はつらつ箕輪の大先輩事業について 

① 消費税 3パーセントアップ等に伴う「箕」への反映の

考え方は 

 

 

３ 「箕」のポイント制度の新設について 

① 大先輩事業の拡大として、ボランティア活動の方々に

「箕」のポイント制度新設の考えは 

 

 

４ 教育方針について 

① 子ども達の学びの感想と今後に期待することは 

 

② 学校教育専門官の具体的な指導内容等は 

 

 

５ 防災無線 5時のお知らせの箕輪町の歌について 

①ソフトな音色に変えてはどうか 



 

 

７ 木村英雄 

１ 原発災害対策について 

 

○ 浜岡原発で原子力災害が起きた場合の避難者受け入

れについて 

 

(1) 内閣府の要請通知に対する所見 

 

(2) 避難地を知ってもらうために浜松市との交流をさ

らに推進する考えは 

 

 

２ 人口減少問題について 

 

○ 人口減少社会における町の諸施策について 

 

(1) 少子化人口対策について 

・ 6 月補正に計上した少子化対策事業と婚活推進事

業について 

 

(2) 振興住宅地域のインフラ整備について 

・ 集会施設の整備 

・ 道路整備計画 

 

(3) 労働人口について 

・ 県の高齢者定義見直し 

・ 高齢者が社会参加できる施策 

・ 女性の社会進出の促進 

・ 子育てしやすい町づくり 

 

(4) 人口問題対策のプロジェクト等の立ち上げについ 

  て 

・ 人口減少問題に対する考え 



 

 

８ 小島常男 

１ 人口減少対策 

・ 当面(10年)の予測 

・ 対策担当組織づくり 

・ 空き家対策 

 

 

２ ふるさと大使 

・ 任期制にした理由と期待されるもの 

・ 町と連携 

 

 

３ 松枯れ対策 

・ 被害の状況と町民の認識度 

・ これまでの対策の成果 

・ 近隣市町村との連携 

 

 

４ 消防上伊那広域化で町の体制 

・ 道路整備早期実現を 

(14号から南箕輪へ) 

・ 分担金と受け持ち区域増で経費 

(町との関係・連携) 

・ 団員確保と負担軽減策 

 

 

５ 町の施設について 

・ 今後必要とする施設 

・ 取り壊したい施設 

 

 

６ 振興計画について 

・ 第 4次振興計画の評価 

・ 第 5次振興計画策定スケジュールと進捗 



 

 

９ 釜屋美春 

１ 高齢者に安心の町づくり 

① 「箕輪町老人福祉計画・第 6期介護保険事業」計画策

定について、課題と対策 

 

② 地域包括ケアシステム構築について 

○ 地域包括ケア会議について 

 

③ 箕輪町における認知症の現状と取組み 

 

 

２ 防災対策について 

① 被災者支援システムの進捗について 

 

② 避難所チェックシートの活用について 

 

③ 避難者のアレルギー食の対応について 

○ 災害用備蓄品にアレルギー対応の「救急カレー」を 

 

④ 感震ブレーカーの普及、啓発を 

 

⑤ 家族で「災害用伝言ダイヤル１７１」の体験を 

 

３ 子育て支援について 

① 「子どもの成長支援、就学を見据えた親支援」事業の

進捗と課題は 



 

 

１０ 入杉百合子 

１ 安全安心なまちづくりについて 

① 地域を明るくし、犯罪の抑止力を高めるため、玄関灯

を夜 11時まで点灯するよう奨励してはどうか 

 

② 犯罪防止のため、中心市街地に防犯カメラの設置の検

討は 

 

③ 認知症の高齢者が増加しているので、行方不明者を迅

速に探す協力体制をつくってはどうか 

 

 

２ 今後の、区や常会の在りかたについて 

① 人口の減少と高齢化により、区や常会の状況が変化し

ているので、対応策を講じるべきと思われるが 

 

② 区や常会への未加入の要因を分析し、改革を検討して

みてはどうか 

 

 

３ 「箕輪」の名にこだわった町のＰＲについて 

① 「箕輪」の名前のついた町や人などとの提携をし、広

く町をＰＲするようにする考えは 

 

 

４ 防災無線の夕方 5時のお知らせの「箕輪町」の歌につい

て 

① ピアノ音だけでは単調なので、コーラス曲を流してみ

てはどうか 



 

 

１１ 松本五郎 

１ 町のごみ処理計画について 

 

① 上伊那広域連合のごみ処理計画と箕輪町のごみ処理

計画の整合性について 

 

 

２ 新図書館建設について 

 

① 新図書館建設について設置する検討委員会の概要は 

 

② 建設候補地について 

 

 

３ 町道除雪計画について 

 

① 救急、緊急を要する医療施設の周辺道路、駐車場の除

雪対策について 

 

② 雪捨て場の増加と、駅周辺に雪捨て場の確保を 

 

 

４ 信州みのわふる里パーク「わんＳＡＫＡ」について 

 

① 信州みのわふる里パーク「わんＳＡＫＡ」の利用状況

と将来的な目標は 



 

 

１２ 浦野正雄 

１ ふるさと納税について 

(1) 箕輪町の昨年度のふるさと納税の金額は 36 万円で、

上伊那郡 8市町村の中で最下位であった。 

この結果についてどのように考えているか。 

(2) ふるさと納税を増やす方策として、何か考えている

か。 

(3) 県のホームページに「信州寄附金」という形でふる

さと納税を案内しているが、町のホームページにも掲載

して寄附をお願いしたり、直接申し込めるようにする考

えはないか。 

 

２ 水洗化率の向上について 

(1) 下水道事業の健全化を図るためには、水洗化率を向

上させることが喫緊の課題であるが、なかなか向上しな

い現状をどのように考えているか。 

(2) 伊那市の水洗化率は 83.4％と箕輪町に比べて高い

が、昨年度から「早期接続サポート事業」を導入した結

果、目標を上回る効果があったとのことである。 

本年度は対象の下限工事額を緩和するとともに、補助

金の下限額を引き上げるそうであるが、当町では水洗化

率を向上させるための施策を考えているか。 

(3) 下水道法第 11条の 3第 3項によれば「3年以内に汲

み取り便所を水洗便所に改造しない者に対しては、相当

の期間を定めて改造するよう命ずることができる。」と

なっているが、命令をしているか。 

(4) 同第 5 項には「市町村は、水洗便所に改造しようと

する者に対して、必要な資金の融通、斡旋等の援助に努

めるものとする。」とあるが、低利の融資を行う考えは

ないか。 

 

３ 橋梁長寿命化修繕計画の進捗状況について 

(1) 4 月に社会資本審議会の道路分科会から「道路の老

朽化対策の本格実施に関する提言」が建議されたが、昨

年度から始まった橋梁の長寿命化修繕計画は、現在どの

程度まで進行しているか。 

(2) 今後の見通しは。 

 

 

次ページに続く 



 

 

１２ 浦野 正雄 

 

前ページから 

 

 

４ 小学校における教科担任制について 

(1) 大分県の一部の小学校では、昨年度から特定教科で

専門の教員が授業を担当する「教科担任制」を試行的に

導入したそうであるが、これによる効果を聞いている

か。 

(2) 当町の小学校でこの制度を導入する考えはあるか。 

 

５ 箕輪町勤労者互助会への加入促進について 

(1) 町内の中小企業に勤務する勤労者及び事業主の福利

厚生の増進を図ることを目的として設立された勤労者

互助会の、現在の加入事業所数及び会員数は。 

(2) 大企業に比べて福利厚生面で劣りがちな中小企業に

とって大変良い組織であると思うが、制度を知らなくて

入っていない会社があるそうである。 

加入促進のための方策は。 



 

 

１３ 岡田建二朗 

１ 平和教育・平和行政について 

(1) 原爆パネル点の実施について 

 

(2) 非核平和自治体として、憲法をめぐる解釈について 

 

 

２ 健診施策・予防接種事業について 

(1) 健診事業について実態と評価は 

 

(2) 課題と健診率向上に向けた施策について 

 

(3) 子宮頸がんのワクチン接種の実態と課題、対応につ

いて 

 

 

３ 防災施策について 

(1) 今年度の防災訓練の方針について 

 

(2) 土砂災害警戒区域における防災施策は 

 

(3) 防災無線の難聴地域解消に向けた進捗は 

 

４ 農業施策について 

(1) 水稲の生産調整制度縮小・廃止について町農政への

影響は 



 

１４ 向山 章 

１ 行政 

不祥事などあった場合の町長、職員の責任の取り方、基

準について(ものさし) 

 

２ 人口減少対策 

人口減少による市町村の消滅する可能性が高いという

試算が発表されている。人口減少対策は、3万人規模の目

標対策？ 

 

３ 図書館建設について 

広域ネットワークでの構想は、新たな試みは？ 

 

４ 教育制度改革改正案について 

(1) 合議制の執行機関である政治的中立性、継続性、安

定性は？ 

(2) 職務権限 

(3) 学校の管理、教職員の人事権限 

(4) 総合教育会議のあり方 

 

５ 「防災手帳」作成全戸配布 

安心安全の町を標榜する町として減災戦略として策定

の中に自助、共助の減災力を向上する取組みとして防災手

帳を作成し全戸配布の考え？ 

 

６ 行政一般 

地域包括ケアシステム整備と取り組みについて 

 

７ 公会計制度について 

財政を把握する「見える化」のツールとして期待を集め

ている行政経営への活用方法など課題は多岐にわたって

いる。 

町長の所見？ 

 

８ 通年議会について 

住民サービス向上とスピーディーに町民の声が生かさ

れる制度 

町長の所見？ 

 

９ 町長の次期去就について 

(1) 出馬の考え？ 

(2) 不出馬の場合後継者？ 


